
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MAUÁ 

 SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA 

_______________________________________________________________________________________________________________ 
Rua Gabriel Marques, 353 – Vila Noêmia – Mauá – CEP.: 09370-575 – Fone: 4512-7480 

CNPJ 46.522.959-0001-98, INSCR. EST. ISENTA, 
 www.maua.sp.gov.br  

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA DE MAUÁ 

 

Às dezenove horas e vinte e oito minutos do dia sete de maio de dois mil e vinte e cinco, 
estiveram presentes no Teatro Municipal de Mauá, para a posse e reunião ordinária do Conselho 
Municipal de Cultura de Mauá mandato dois mil e vinte e cinco até dois mil e vinte e sete, os 
representantes do poder público: o Secretário de Cultura e Presidente do Conselho, Deivid Couto 
Ferreira; a Secretária Adjunta de Cultura, Maria de Fátima Queiroz (Fatinha Queiróz); Daniela 
Rodrigues Silva (Dany); o Secretário-Executivo do Conselho, Mateus Lima Veloso; João Carlos 
Junior Araujo ; Rafael Inácio da Silva;  Jonathan Teixeira Costa (Johnny); Ailton Carlos Oliveira; 
Claudia Otilio de Oliveira; Eduardo Faria e Simone Aparecida de Oliveira Bello Gimenez. Os 
conselheiros eleitos: Gabriel Pangonis Fernandes (Gabriel Pangonis); Gio Monteiro Mendes dos 
Santos (Gio Monteiro); Zuleide Maria da Silva; Maria Quaresma Martins (Maria Martins); Jéssica 
Caroline da Silva (Makeda Silva); Paulo Jorge Cardoso de Moraes (Paulo Cardoso); Maria 
Marlene do Nascimento Gremelmaier; Marcos Manoel da Silva; Mileny Vitoria Cândido Leme; Yuri 
Henrique Lopes Correa (Babá Egbé); Ariadne Graziele Alves (Adi Alves); Jaiane Alves Braga (Jae 
Alves); Luanne Isabelly Santana Santos (Deusa Negra); Camila Cardoso Machado; a vice- 
presidente do conselho, Meire Terezinha da Silva(Meire Terezinha); Erick Kelvin da Costa Rosa 
(Kabelo);Maria Izabel da Silva (Mãe Tuta) e Yara Alves Terra Silva (Mãe Yara). Fora estabelecido 
anteriormente após a eleição do novo mandato, a data de sete de maio de dois mil e vinte e cinco 
como data da posse dos conselheiros eleitos e a primeira reunião do Conselho de Cultura 
Municipal de Mauá. A Secretária Adjunta de Cultura, Fatinha Queiróz, inicia a reunião, fazendo 
uma breve definição sobre o papel do Conselho, após esse momento, chamou para compor a 
mesa cerimonial da posse dos conselheiros eleitos para o mandato 2025-2027 o Secretário de 
Cultura e Presidente do Conselho, Deivid Couto; a vice-presidente do Conselho, Meire Terezinha 
e o Prefeito da cidade de Mauá, Francisco Marcelo de Oliveira (Marcelo Oliveira). Apos a 
composição da mesa, a vice-presidente, Meire Terezinha iniciou os trabalhos fazendo uma fala 
breve sobre o papel dos conselheiros, reforçando a importância destes agentes para a construção 
das politicas públicas de cultura. Após isso, a fala foi passada para o presidente do conselho, 
Deivid Couto Ferreira, ele iniciou agradecendo todos os presentes e ressaltando os trabalhos da 
Secretária de Cultura, parabenizou o prefeito Marcelo Oliveira por sua reeleição e por todo o apoio 
as politicas públicas de cultura da cidade, ressaltou a importância do conselho de cultura para a 
formulação destas politicas públicas, por fim, fez um elogio publico a todos que tornaram possível 
a conquista do município em ser a primeira cidade do sudeste a aderir a PNAB, ao final da sua 
fala apresentou a expectativa em um conselho atuante, que cobre, fiscalize e dialogue com o 
poder publico. Por fim, encerrando esse momento das falas da mesa, o prefeito Marcelo Oliveira 
iniciou agradecendo a presença de todos, logo após relembrou e exaltou algumas das ações da 
sua gestão para o fortalecimento dos conselhos da sociedade civil, ressaltou a importância destes 
para a gestão, principalmente no papel que os conselhos têm para contribuir nos acertos da 
gestão, logo, parabenizou o Conselho que foi eleito. Após as falas da mesa, Fatinha chamou os 
conselheiros eleitos nominalmente para o recebimento dos certificados de posse, orientando a 
todos que permanecessem no palco para a realização de uma foto geral ao final da entrega, neste 
momento houve uma manifestação por parte do conselheiro Gio que recebeu o seu certificado 
onde constava os pronomes femininos aos quais ele não se identifica, ele ao notar esse fato, 
requereu que o erro fosse corrigido o que foi imediatamente acatado em conjunto a um pedido de 
desculpas em nome do poder publico vindos da Secretária Adjunta, Fatinha e do Secretário de 
Cultura e Presidente do Conselho Deivid Couto, a entrega de um novo certificado com os 
pronomes aos quais ele se identifica ocorreu antes do término da reunião. Após esse acontecido, 
Fatinha Queiróz reiterou que caso constasse qualquer erro em algum outro certificado, que 
procurassem a mesa para a devida correção. Em ação contínua, chamou ao palco de forma 
nominal os conselheiros que representam o poder publico e a mesa foi finalizada com uma foto de 
todos junto ao prefeito. 
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Após a mesa ser finalizada e desmontada, iniciou-se a reunião ordinária do conselho às vinte 
horas e sete minutos, onde foi colocada a pauta do dia pela conselheira do poder publico Fatinha 
Queiróz, 1. Definição do horário e o dia de realização das reuniões do conselho nesta nova gestão 
e 2. Informes; também foi relembrado que o grupo de Whatsapp do Conselho Municipal de Cultura 
de Mauá será o meio de comunicação oficial. 1. Em seguida, a vice-presidente Meire Terezinha 
assumiu a palavra explicando que a primeira proposta de horário e data seria manter a do 
conselho anterior, as dezenove horas de todas as primeiras quartas-feiras, em seguida, foi 
colocada pelas conselheiras Makeda Silva e Deusa Negra, a proposta das reuniões serem 
realizadas as vinte horas de todas as primeiras quintas-feiras, sob o argumento de que nem todos 
os conselheiros poderiam comparecer as quartas-feiras e também por motivos de horário de 
trabalho, não conseguem chegar às 19 horas, a proposta foi apoiada pela fala do conselheiro 
Babá Egbé, assim, o presidente do conselho Deivid Couto colocou as propostas para votação, ao 
qual teve como resultado manter o horário das quartas-feiras, toda via, a votação foi considerada 
invalida pois o voto de convidados foi contabilizado. Assim o debate de propostas foi reaberto, 
onde novamente, foi ressaltado pelo conselheiro Gio Monteiro, sua impossibilidade de comparecer 
as quartas-feiras, fala que foi acompanhada pelas conselheiras Mekada Silva, Deusa Negra e pelo 
conselheiro Babá Egbé, dessa forma, o secretário de cultura e presidente do conselho Deivid 
Couto, propôs em relação ao horário que fosse feita duas chamadas a primeira às dezenove e 
trinta e a segunda às vinte horas, também foi cogitada a possibilidade de outros dias e outros 
horários, contudo essas propostas logo foram descartadas seja por impossibilidade da maioria dos 
conselheiros em comparecer, seja por impossibilidade de agenda do Teatro Municipal de Mauá em 
receber as reuniões, desta forma, após o debate a proposta de duas chamadas, sendo a primeira 
as dezenove horas e trinta minutos e a segunda as vinte horas e encerramento às 22 horas, das 
primeiras quintas-feiras de cada mês, foi acatada por aclamação. Sendo encerrada o primeiro 
ponto da pauta, a conselheira Fatinha Queiróz abriu o segundo ponto. Informes, onde ela mesma 
iniciou informando sobre a) cronograma da PNAB 2024 – Premiação dos Pontos de Cultura, 
informando que até o dia quatorze de maio será publicado em conformidade com o edital 
resultado final dos recursos e da análise de mérito cultural e até o dia vinte e quatro de maio será 
publicado o resultado preliminar da etapa de habilitação. O resultado final da etapa de habilitação 
será publicado em trinta de maio e o repasse aos contemplados terá que ocorrer até 30/06. Ainda 
foi informado que esses prazos não serão prorrogados, e foi informado que foi discutido pelo 
conselho anterior, que caso ocorra inabilitações de concorrentes, o valor remanescente será 
redistribuído, respeitando-se o teto preconizado pelo MinC no que diz respeito a Coletivos com 
CNPJ e Coletivos representados por pessoas físicas; b) PNAB 2025 - Conselheiro Rafael  
informou o processo para a conquista do titulo de primeira cidade do sudeste a aderir a PNAB 
2025, enfatizou que a partir do mês de junho entraremos na fase de oitivas, e que futuramente o 
Plano Municipal de Cultura será pautado no conselho uma vez que a Secretaria tem até o mês de 
dezembro para entregar o plano para o Sistema Nacional de Cultura; c) a Conselheira Deusa 
Negra na qualidade de articuladora territorial do MinC, informou que disponibilizará o formulário 
via Whatsapp, no grupo do conselho, para o mapeamento e construção do fórum de cultura do 
ABCDMRR; d) o convidado Allan Vinícius de Carvalho pediu a palavra e solicitou a informação de 
como seria feita a comunicação dos representantes do conselho da sociedade civil com o com os 
segmento artístico da cidade, a vice-presidente Meire Terezinha respondeu que neste primeiro 
momento o conselho ainda não decidiu por uma forma especifica, e que irão aprofundar, a 
conselheira Makeda Silva complementou a fala da vice-presidente, informando que o conselho irá 
criar redes sociais próprias que também terão essa função, ao final da fala a conselheira Deusa 
Negra fez uma intervenção pontuando que futuramente o conselho precisará discutir novas formas 
de comunicação que não passem somente por meios digitais, sob o argumento de democratizar 
ainda mais o acesso à cultura, o argumento foi apoiado pelos conselheiros Kabelo e Babá Egbé, a 
intervenção gerou sugestões vindas da conselheira Adi Alves, sobre a possibilidade da secretaria 
disponibilizar cartazes em equipamento da Cultura falando sobre as reuniões e atividades; e) o 
presidente do Conselho e Secretário de cultura Deivid Couto anunciou que em relação ao poder 
público, houve um alinhamento com a pasta recém criada de Comunicação da Prefeitura, para 
que a Secult potencialize a divulgação das ações culturais por meio de redes sociais própria, 
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através de um trabalho compartilhado e articulado com a Secom, e contribuirá para resolver parte 
dos problemas levantados, quanto a comunicação; f) o conselheiro Paulo Cardoso solicitou que 
nas próximas reuniões do conselho  alguns temas fossem pautados,sendo eles: a questão sobre a 
contrapartida da obra do terminal municipal de ônibus, ao qual ele avalia que a classe artística foi 
prejudicada pela perda da praça central que era um espaço publico de produção de cultura e 
sobre a questão macro do cinema na cidade, dando como sugestão a aquisição dos 
equipamentos do antigo cinema desativado Symaflor, toda via, essa ideia foi rechaçada após a 
conselheira Simone Bello Gimenez informar que se trata de um acervo privado, por fim ele 
também trouxe a questão sobre a oportunidade de artistas locais participarem das festas locais; g) 
a conselheira Mãe Yara, deu o informe sobre a caminhada de Ogum, convidando todos a 
participarem, colocará o convite com os detalhes no grupo; h) a conselheira Simone Bello 
Gimenez complementou convidando todos a participarem da Festa Cigana; i) a vice-presidente do 
conselho Meire Terezinha informou sobre a formação do conselho de igualdade racial, 
convocando todos para a participarem e integrarem; j) o conselheiro Johnny informou sobre o 
evento do circuito SESC que ocorrerá no dia 31/05 das 14 hs às 18 hs, no Parque da Juventude; 
h) o conselheiro Kabelo solicitou que as atas fossem submetidas ao Conselho, antes da 
publicação, o Secretário -Executivo do Conselho Mateus Lima Veloso ,informou que a ata seria 
formalizada o mais rápido possível, sendo enviada no grupo de whatsApp, com prazo de 
devolução e após será realizada a publicação em Diário Oficial. Após os informes, o presidente do 
conselho Deivid Couto   agradecendo a todos pela presença, encerrou a presente reunião, às 
vinte e uma horas e dez minutos e eu Mateus Lima Veloso digitei a presente ata. 
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